
 

（様式３） 

会議の開催結果について 

 
 
 

 １ 会議名  令和元年度第１回河内長野市環境審議会 

 ２ 開催日時  令和２年１月２２日（水）午前１０時から 

 ３ 開催場所  ３０１会議室 

 ４ 会議の概要 

１．河内長野市環境基本計画の進捗状況について 

２．河内長野市バイオマスタウン推進計画における実施計

  画の進捗について 

３．環境審議会の今後のスケジュールについて 

 ４．その他 

 ５ 公開・非公開の別 

       （理由） 
 公開 

 ６ 傍聴人数  ０人 

 ７ 問い合わせ先 
 （担当課名）環境経済部 環境政策課 環境政策係 

                   （内線 420） 

 ８ その他 

 

 

＊同一の会議が１週間以内に複数回開催された場合は、まとめて記入できるものとする。 



令和元年度第１回 河内長野市環境審議会 会議要旨 

 

○会議名称 

  令和元年度第１回河内長野市環境審議会 

○開催日時 

  令和２年１月２２日（水） 午前１０時から午後０時２０分まで 

○開催場所 

  市役所３階 ３０１会議室 

○出席者 

  河内長野市環境審議会委員（別紙、委員名簿に記載のとおり） 

  事務局職員（太口部長、上田課長、西課長補佐、下神） 

○傍聴者 

  無し 

○会議次第 

 １．河内長野市環境基本計画の進捗状況について 

 ２．河内長野市バイオマスタウン推進計画における実施計画の進捗について 

 ３．環境審議会の今後のスケジュールについて 

 ４．その他 

○会議資料 

 ・資料１：平成３０年度河内長野市環境報告書 

 ・資料２：河内長野市バイオマスタウン推進計画 

 ・資料３：河内長野市バイオマスタウン推進計画における実施計画の進捗について 

 ・資料４：河内長野市環境審議会スケジュール（案） 

○内容 

 １．河内長野市環境基本計画の進捗状況について 

 事務局にて、資料１平成３０年度河内長野市環境報告書に基づき説明を行った。委員よ

り、次のとおり意見があった。 

・この報告書は市役所が一事業者として取り組んだ結果のみが記載されているものであ

る。大変難しいと思われるが、市民も巻き込んだ市域全体の報告書を市民に見える形で

公表する方が、より温暖化対策を推進できると思われる。 

・環境報告書に事業者や市民の取組みを記載してはどうか。 

・廃食用油の回収量やリサイクル率などは、環境基本計画改定の際に人口減少等の現状

を見て、進捗状況に記す指標を変えていく必要がある。 

・グリーン購入は再生紙を導入しているが紙詰まりのトラブルが多いとのことであるが、

製品も多種あり業者の選定で対応できると思われる。そもそもグリーン購入の調達方針

を策定しなければならないと思われるが、再生紙を使わなければならないのではなく、

紙の使用を抑えるペーパーレス化が一番エコで、そこを検討することも必要ではないか。 

・河内長野市民は環境に対する意識が高いと思われるが、ゴミの出し方の啓発や清掃工

場やリサイクル工場などの見学を児童向けに実施し、理解を深めていくことが必要。 



 
 

・重量表示の排出量は分かりにくい。どれくらいの CO₂を排出したのかイメージがわか

ないと思われる。 

・環境政策の推進にはお金がかかる部分もあり、ＳＤＧｓに関連する庁内各課の参画も

必要となってくる。次年度の審議会には、関係課職員にも同席いただき、一緒に環境基

本計画の内容を検討する必要がある。 

⇒次期環境基本計画に反映できるよう検討する。 

 ２．河内長野市バイオマスタウン推進計画における実施計画の進捗について 

 事務局にて、資料２河内長野市バイオマスタウン推進計画及び資料３河内長野市バイオ

マスタウン推進計画における実施計画の進捗について説明を行った。委員より、次のとお

り意見があった。 

・バイオマスを活用した事業の推進にはある程度の資源の量が必要である。和泉市、岸

和田市と連携して進めているとのことであるが、千早赤阪村なども加わってもらっては

どうか。 

・次期環境基本計画では、このバイオマスタウン推進計画の内容も盛り込んで策定する

こととしているが、タケコンポストについては環境基本計画に組み込むのではなく、単

独でタケコンポストの事業化計画を立てて推進してほしい。 

⇒前回の環境審議会では、バイオマスタウン推進協議会と組織が別になっていたため

詳細の説明を行わなかったが、次期基本計画に組み込むこととなるので、今後も色々

な意見をいただきたい。 

 ３．環境審議会の今後のスケジュールについて 

 事務局にて、資料４河内長野市環境審議会スケジュールに基づき、今後のスケジュール

（案）について説明を行った。委員より、次のとおり意見があった。 

・スケジュール（案）では、会議の回数が少ない。せめてもう一回追加できないか。 

⇒令和２年度に生活排水処理計画及び一般廃棄物処理計画の改定も予定しており、そ

れぞれに係る審議会の開催回数を３回までと庁内で決定したので、ご協力お願いする。 

・次回の会議開催時に、細かなスケジュール（それぞれの会議で環境基本計画の何を決

めていくのか）を提示してほしい。事前に、会長、副会長にそのスケジュールを説明し

ておいてほしい。 

⇒事務局で対応する。 

 ４．その他 

 第２回環境審議会の日程を令和２年３月１３日（金）１０：００～とすることを決定し、

すべての議事が終了したため、会議を閉会した。 

                               以上 
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